

Escala Crítica/Columna diaria

- *Dos momentos, el traspaso del poder y el gabinete
- *Para el gobierno, designaciones son definiciones
- *Desastre en Nueva York: más de 20 mil millones dls

Víctor M. Sámano Labastida

APENAS pasado el sexto y último informe del presidente Felipe Calderón el mandatario electo, Enrique Peña Nieto, anunció un equipo de 45 nombres integrantes de su “equipo de transición” o comisión que prepararía el relevo por áreas. Estableció dos coordinaciones: la de transición gubernamental y la de diálogo político y seguridad. Hace seis años en Tabasco, los trabajos públicos del relevo administrativo entre Manuel Andrade y Andrés Granier comenzaron un seis de noviembre.

Ahora que se prepara el traspaso del poder entre Granier y Arturo Núñez, la atención está puesta en los nombres de quienes integren el equipo de recepción de la administración porque ahí se espera encontrar a quienes estarán a cargo de los sectores y áreas cuando el gobernador electo haga las designaciones oficiales. Sí y no.

La experiencia previa indica que algunos nombres no necesariamente estarán en la titularidad de las dependencias, aunque sin duda tendrán responsabilidades relevantes. Se trata de un proceso eminentemente administrativo, en cambio el nombramiento del gabinete conlleva un mensaje político. Las designaciones son también definiciones.

CAMPAÑA Y ADMINISTRACIÓN

MIENTRAS el equipo de Peña Nieto dispone por mandato legal de 150 millones de pesos para los trabajos de relevo –una costumbre iniciada en el traspaso del poder entre Ernesto Zedillo y Vicente Fox-, en Tabasco el gobernador electo Arturo Núñez adelantó que el proceso local no tendrá costo alguno para el erario estatal.

Peña Nieto integró a la comisión que recibiría la información, los documentos, planes, proyectos del gobierno saliente de Calderón destacadamente a funcionarios que participaron en su gobierno y en el de Arturo Montiel, ex aspirante presidencial, así como a varios de sus colaboradores de la campaña. Su hombre de confianza y ex aspirante a la gubernatura de

EQUIPOS DE TRANSICIÓN: PEÑA Y NÚÑEZ; LEALES O EFICACES

Escrito por Editor

Miércoles, 31 de Octubre de 2012 00:12 -

Edomex, Luis Videgaray, coordina el equipo de Transición Gubernamental, y el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio, el área de Diálogo Político y Seguridad.

Estableció vice coordinaciones de Política Económica, de Política Social –donde colocó a la ex perredista, Rosario Robles-, de Trabajo, de Infraestructura. También coordinaciones de Derechos Humanos y Transparencia, de Vinculación Social Civil, Agenda Legislativa y Seguridad Pública, entre otras.

También hay responsables en Proyectos Especiales, Planeación Estratégica, Campo, Educación, Salud, Medio Ambiente, Agua, Vivienda, Turismo, y cada uno de los sectores que componen el gabinete presidencial. Incluso designó responsables para la negociación del presupuesto 2013 y para el Plan Nacional de Desarrollo.

Como apoyo directo recordemos que Peña Nieto designó a su secretario particular, un coordinador de asesores, uno de comunicación social y un vocero.

Sin que tenga la extensión referida a la administración presidencial, los equipos que designe Arturo Núñez en Tabasco –algunos de los cuales han estado trabajando públicamente como los encabezados por Wilbert Méndez, Dolores Gutiérrez y Francisco Peralta en distintos momentos-, estarán a cargo del proceso de entrega recepción así como de la elaboración de los planes y programas.

Entramos en otra etapa del relevo que estará marcada por el sexto y último informe de Granier.

CATÁSTROFES

A CINCO años del desastre de las inundaciones en Tabasco, un huracán provocó cuantiosos daños en Estados Unidos. Aunque es muy pronto para evaluar los daños, una serie de firmas de consultoría estiman que por lo menos los costos del huracán Sandy en la economía de Estados Unidos serán de más de 20 mil millones de dólares.

En Tabasco los daños y pérdidas del 2007 fueron calculados en el equivalente a unos tres mil millones de dólares. Los costos de la catástrofe en Nueva York serán por lo menos siete veces más que en Tabasco.

Por supuesto que hay diferencias. Una importante es que los daños a territorio estadounidense fueron por el impacto directo del meteoro, mientras que en Tabasco se conjuntaron una serie de factores. Entre ellos de manera determinante el manejo de las presas. Algún día conoceremos los detalles de lo sucedido en la entidad.

Otra diferencia importante es que mientras el estado de Nueva York tiene unos 19 millones de habitantes, Tabasco tiene apenas poco más de dos millones. Para efectos de la recuperación posterior al desastre, Nueva York es la economía más grande y dinámica de Estados Unidos y una de las más importantes del mundo. Tabasco ocupa uno de los últimos lugares en el PIB del país.

CRUDO DEBATE

TABASCO no deberá estar ausente del nuevo debate sobre la política petrolera de la próxima administración federal. Los legisladores del PRI adelantaron que buscarán cambios legales para permitir una mayor inversión privada en la industria de los hidrocarburos. El Movimiento Progresista y el lopezobradorismo rechazan cualquier “atentado a la soberanía”. El PAN comparte propuestas con el tricolor.

Recientemente fue presentado en la Ciudad de México el documento “Lineamientos de política para el crecimiento sustentable y la protección social”, elaborado por un grupo en el que participa Cuauhtémoc Cárdenas. El ex candidato presidencial sostiene que Pemex no debe estar sometido a un régimen impositivo especial; estimular la inversión en refinación y petroquímica y una política energética para fuentes alternativas.

AL MARGEN

EL DOMINGO pasado Manuel Pineda Haro, subdirector de Grupo Presente Multimedios asumió la presidencia de la delegación estatal de la Cámara de la Industria de de Radio y la Televisión (CIRT), en presencia del gobernador Andrés Granier Melo. Ayer la nueva directiva de los radiodifusores se reunió con el mandatario electo Arturo Núñez quien consideró que Tabasco necesita una “sacudida ética” en la cual los medios de comunicación deben asumir su responsabilidad.

LA AUTORIDAD municipal es la más expuesta a la corrupción, el chantaje y la agresión del crimen organizado. Al Asociación de Autoridades Locales de México, una de las tres agrupaciones de ediles en el país, reveló que en los últimos años 31 alcaldes han sido asesinados: 20 del PRI, ocho del PRD, dos del PAN y uno del PT. La Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), de autoridades panistas, contrató seguros de vida para sus correligionarios.

AGRADEZCO que me acompañe en los tres breves comentarios en Radio Fórmula (94.1 FM y 620 AM) a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes. (vmsamano@yahoo.com.mx)